
令和５年 第４回五ヶ瀬町議会定例会 一般質問 

 

期日 ：令和５年１２月６日（水）午前 10時 ～ 

場所 ：議 場 

 

通告 

番号 
議員名 ・質問事項（執行部答弁書 要/不要） 

1 甲斐 義則 
・九州中央道整備に対する政治姿勢について（要） 

・町が管理する道路の草刈り管理について（要） 

２ 渡邊 孝 
・今後の行財政の取り組みについて（要） 

・地域おこし協力隊について（要） 

3 甲斐 政國 ・町内巡回等町民の要望に対するその後の対応について（要） 

４ 小笠原 将太郎 

・ヒートショック対策について（要） 

・水道水の安定供給について（要） 

・小学校・中学校の今後の方針について（要） 

５ 本田 俊徳 

・小学校の給食共同調理について（要） 

・小学校の統廃合について（要） 

・町職員の心構え、意識について（要） 

６ 矢野 宏 
・人口減少における対策について（要） 

・畜産の振興について（要） 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

１ 甲斐 義則 

（議席番号：3） 

１ 九州中央道整備

に対する政治姿勢

について 

 

 

２ 町が管理する道

路の草刈り管理に

ついて 

 

11月 3日に蘇陽五ヶ瀬道路の着工式が 

開催され、五ヶ瀬区間においては全区間が

着工の運びとなった。今後の中央道路整備

に対する町長の思いを伺う。 

 

 高齢化・人口減少により、今後、町が管

理する道路の草刈りが地元施工では困難

な地区が出てくると予想されるが対応策

を伺う。 

町長 

 

 

 

 

町長 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

２ 渡邊 孝 

（議席番号：7） 

１ 今後の行財

政の取り組み

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 地域おこし

協力隊につい

て 

 

 

 

 

 

 

少子高齢化及び人口減少が一層進行して 

行く中、今後の行財政の取り組み方針は、極

めて重要であると思うが、今後の施策につ

いて伺いたい。 

 まずは、令和６年度に実施する、また実施 

したい施策について町長の考えを伺いた 

い。 

 次に、今後、特に重要だと思う政策課題の 

中で、次の３点の事項ついても伺う。 

（１）事業の効率化を進める上で、保育所と

小学校の今後について 

（２）住宅・宅地の整備促進、空き家改修に

ついて 

（３） 地域自治組織・行政事務の伝達見直

しについて 

  ・民生委員、農業委員、その他役職のな

り手不足について 

 

１．協力隊が限られた期間で、最大限に能力 

を発揮し活躍する為の行政側の工夫は。 

２．協力隊が定住、起業、就職等をしてもら 

うために、どんな工夫をしているか 

３．地域おこし協力隊の運営そのものを、民 

間に委託する考えは。 

４．協力隊１人当たりの１年間の予算（給 

与・活動費等）ついて 

５．今後の活動内容と期待について 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

３ 甲斐 政國 

（議席番号：8） 

町内巡回等町民の 

要望に対するその後

の対応について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

五ヶ瀬町議会では令和２年から議員

が町内全域を巡回し、町民からの意見

を聞き取る「町内巡回」を実施してい

る。 

町民から頂いた貴重な意見や要望は

課ごとに取りまとめ、町長を介して周

知されているところである。 

その要望事項に対しどの様に対応さ

れたか、下記の事項について伺いたい。 

・防災無線の午後５時の楽曲について 

・住宅用分譲地の整備について 

・防火水槽及び自然水利の整備につい

て 

・婚活イベントや交流の場の提供につ

いて 

・特別養護老人ホームの建設について 

・廃プラスチック処理にかかる助成に

ついて 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

４ 小笠原 将太郎 

（議席番号：4） 

１  ヒートショ

ック対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 水道水の安

定供給につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 小学校・中

学校の今後の

方針について 

 

１．これまでの注意喚起のための放送の実

施状況の実績について伺いたい。隔年ご

とにでも直接町民との対話の機会を設け

る意向はないか。 

２．浴室内突然死を予防するための入浴時

警戒情報として、無線放送だけではなく

ホームページやメール配信をもっと活用

する考えは無いのかお伺いしたい。 

３．鹿児島大学からも発表されている浴室

内突然死が発生しやすい環境温度を知る

ために、各公民館もしくは、集会センター

ごとに気象観測機器を設置してはどう

か。 

 

１．水道水はライフラインの重要な位置を

占め、人間の生命活動を支えている。五ヶ

瀬町では、どのような給水設備を使い飲

み水の供給を行っているのか、また、水質

調査結果についてお伺いしたい。 

２．水道法（水質基準）第４条に、水道によ

り供給される水は、外観はほとんど無色

透明でなければならないとあるが、この

基準に適合した水道水を供給していると

考えているのか伺いたい。 

 

町立小・中学校の児童・生徒数は、現在の

出生率及び転入転出者の推移から将来の予

測は可能と思われるが、小・中学校の今後に

ついて方針を伺いたい。 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

   

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

５ 本田 俊徳 

（議席番号：１） 

１ 小学校の給

食共同調理に

ついて 

 

 

 

 

2 小学校統の

廃合について 

 

 

 

 

３ 町職員の心

構え、意識に

ついて 

 

 

 

学校給食について、９月定例会の一般質 

問において「共同調理親子方式、人材問題か

らも将来的な委託等々も含め、本町の実態

に照らして計画的に対応していく必要があ

る」との回答であったが、その後の経過を伺

いたい。 

 

１．小学校の統廃合の考えについて伺いた

い。 

２．将来的に義務教育学校や小中一貫型小

学校・中学校など小中一貫教育導入の考

えはあるのか伺いたい。 

 

町民から「役場に行きにくい」と言う声を 

聴くが、町民のための職員の心構え、意識に

ついて伺いたい。 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

町長 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

６ 矢野 宏 

（議席番号：2） 

１ 人口減少に

おける対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 畜産の振興

について 

 年々急速に人口減少が進んでいるわが町 

において、産業や教育環境、また集落機能の 

低下など今後も色んな場面で弊害が出てく 

ると思われる。町の創生総合戦略が策定さ 

れているが、現状と評価またその対策につ 

いて伺う。 

1．人口ビジョンに定めた推定人口に対する

現状は 

2．ＵＩターン者の数と現状は。 

3．重点施策⑴仕事がある地域づくり… 

特定地域づくり事業協同組合制度をどう

とらえているか。 

4．重点施策⑵子供が育つ地域づくり… 

婚活支援についての動きと今後の取り組 

みは。 

5．重点施策⑶安心して暮らせる地域づくり

… 

高齢化により集落機能が低下し、集落の 

維持が困難になっている所もある。今後集

落へ続く町道の草刈りや整備についての考

えは。 

 

子牛価格の下落が続く中、このままでは

廃業も考えている農家もある。町としての

見解は。 

１．町として今支援できる事は。 

２．今後の畜産業の振興策は。 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

   

 

 

 

 

 

 

 

 


